

Signe dans la Bible



Par le corps
L'oreille

Sourd et muet

Évangile selon saint Marc 7, 32-37

__Jésus soupira et lui dit : « Effata ! », c'est-à-dire : «
Ouvre-toi ! »__



La Parole de Dieu
Lue par
Sarah-Jane Sauvegrain



La méditation
frère Jean-Pierre Brice Olivier
Couvent de l'Annonciation

La Parole de Dieu

On amène à Jésus un sourd-muet, et on le prie de poser la main sur lui.

Jésus l'emmena à l'écart, loin de la foule, lui mit les doigts dans les oreilles, et, prenant de la salive, lui toucha la langue.

Puis, les yeux levés au ciel, il soupira et lui dit : « Effata ! », c'est-à-dire : « Ouvre-toi ! » Ses oreilles s'ouvrirent ; aussitôt sa langue se délia, et il parlait correctement.

Alors Jésus leur recommanda de n'en rien dire à personne ; mais plus il le leur recommandait, plus ils le proclamaient.

Très vivement frappés, ils disaient : « Tout ce qu'il fait est admirable : il fait entendre les sourds et parler les muets. »

La méditation

Oreille interne

Texte éminemment charnel, puisqu'on y trouve oreilles, langue, doigts, salive... Un homme est dans l'impossibilité d'entendre et de parler, dans l'incommunicabilité. Il est dans cette claustration là, voix sans issue, il n'a que ses yeux pour pleurer. L'homme est muet parce qu'il est sourd, c'est l'oreille qui commande la langue. Message essentiel pour notre relation avec le BonDieu : il nous faut d'abord l'entendre avant de parler, comme il nous faut recevoir son amour avant de le partager. Attitude essentielle avec les autres : écouter avant de parler à leur place. Mais autour de nous, nombreux savent déjà la suite de notre parole qui n'a pas encore été formulée, notre monde est saturé de sourds.

Les gestes un peu dérangeants de Jésus nous surprennent, il ose mettre ses doigts dans les oreilles d'un autre et lui toucher la langue avec sa propre salive. N'aurait-il pas pu simplement poser la main sur lui ? C'est d'ailleurs ce que lui demandent ceux qui ont amené cet homme.

Nous sommes dans une scène infiniment intime, une relation physique qui impose une situation à l'écart, un tête à tête ; et pourtant un autre est là, un troisième, que Jésus voit quand il lève les yeux au ciel. Cette scène est une genèse, une création : le Père est présent, l'Esprit soupire et le Verbe parle. Ouvre-toi ! La chair s'ouvre, le replié se déplie, le lié se délie. L'enfermé s'ouvre à un autre. Sacrement de miséricorde, l'infirme blessé de l'infini est rejoint par Dieu. La terre est réunie au ciel.

Méditation enregistrée dans un studio de Radio Notre-Dame.